

L'ASSOCIATION ESPACE FEMMES GENEVIÈVE D.

Aider et soutenir les femmes victimes de violences

C'est après l'assassinat de Geneviève D. par son mari en 1996 que Marie-Noëlle Bastard et Anne Van den Eshof décident de transformer leur colère en projet citoyen. En 1998, elles créent l'association Espace Femmes Geneviève D., pour écouter et aider les femmes.



Espace Femmes Geneviève D., c'est avant tout un projet solidaire, pour venir en aide à toutes celles qui se battent pour le respect de leurs droits, pour partager les connaissances et participer à la démocratie en dénonçant toutes formes de discrimination. L'équipe, constituée de bénévoles et de salariées, fait face à une nette augmentation de son activité, malgré des moyens alloués qui restent constants.



Éliminer les violences faites aux femmes

L'accueil et l'accompagnement des victimes de violences masculines sont au cœur des missions de l'association Espace Femmes Geneviève D. Les salariées et les bénévoles entendent donner la parole aux victimes de ces violences, en très nette augmentation d'année en année.

L'objectif est de leur donner des moyens pour se dégager de ces violences et de s'extraire du foyer violent, elles et leurs enfants. Dans le département de la Haute-Savoie, ces violences ont augmenté de 15 % avec la crise sanitaire.

Écouter les femmes victimes

L'association est le relais départemental du nu-

méro d'appel 3919, le numéro pour les femmes victimes de violences. À ce titre, elle fait partie de la Fédération nationale Solidarité Femmes. Anonyme, gratuit, accessible 24h/24 et 7 jours sur 7, ce numéro permet aux femmes victimes de violences conjugales d'être écoutées, conseillées et accompagnées, et prises en charge. C'est donc une mission d'utilité publique dans la lutte contre les violences machistes. Malheureusement, le nombre de femmes qui appellent ce numéro ne cesse d'augmenter, sans que les pouvoirs publics mettent en place de véritables moyens et actions pour éradiquer ces violences.



LA MUTUELLE DE FRANCE UNIE ET ESPACE FEMMES GENEVIÈVE D.

L'association Espace Femmes Geneviève D. a été invitée par la Mutuelle de France Unie à parler des violences faites aux femmes lors des 14^{es} Rencontres Santé Mutualistes qui ont eu lieu le 8 octobre dernier. Agnès Démeyrier a rappelé que la crise a accentué les violences faites aux femmes et que les moyens sont insuffisants pour y faire face.



En savoir +

<http://espace-femmes.org>

L'ADAPEI 80 ET L'AFAPEI 62

Lutter contre l'exclusion des personnes en situation de handicap

L'ADAPEI 80 et l'AFAPEI 62 sont deux associations du Nord de la France qui participent à intégrer dans la société les personnes handicapées mentales, affirmant que ces dernières ont les mêmes droits et les mêmes devoirs que tout autre citoyen.



Partant du constat que les personnes en situation de handicap mental se trouvent inexorablement exclues de la société, ces deux associations, fondées chacune par des parents et amis de personnes handicapées mentales, les accompagnent et les accueillent dans leur parcours. En outre, elles sensibilisent la population à la nécessaire inclusion des personnes en situation de handicap mental dans la société et le monde du travail.

L'ADAPEI 80

C'est un projet individualisé que propose l'ADAPEI 80 aux personnes en situation de handicap mental. Divisée en 5 sections territoriales, l'association permet d'accueillir les personnes handicapées et de bâtir avec elles un avenir à la fois dans la vie quotidienne et dans le travail. Elle a notamment en charge un établissement et service d'aide par le travail (ESAT), qui permet aux personnes accueillies d'être intégrées dans le



monde du travail et de proposer à des entreprises locales des services.

L'AFAPEI 62

Dans le Calais, l'association AFapei 62 est un acteur médico-social qui milite pour le droit des personnes handicapées mentales, les accueille et les accompagne, ainsi que leur famille et leurs aidants. Elle gère, entre autres, l'ESAT du Calais, permettant, comme l'ADAPEI 80, aux personnes en situation de handicap mental de s'intégrer dans le monde du travail et de s'épanouir.



MUTUALE ET L'ADAPEI 80 ET L'AFAPEI 62

Parce que la solidarité et la proximité sont dans l'ADN de Mutuale, la Région Nord de la mutuelle a fait appel aux deux associations pour des travaux au sein de deux agences mutualistes. L'ADAPEI 80 est intervenue à Amiens pour désarchiver l'agence, tandis que l'AFapei 62 a effectué le déménagement de l'agence de Calais. Pour Nicolas Pomiès, administrateur de Mutuale et président de la section Nord-Pas-de-Calais, « travailler avec ce type de centres est conforme à notre éthique mutualiste solidaire et participe aussi à maintenir sur nos territoires des métiers qui, sans eux, disparaîtraient ».



En savoir +

www.adapei80.org & www.afapei.org